

Bogotá D.C., 4 de mayo de 2023

Honorable Magistrado  
**OSCAR ARMANDO DIMATÉ CÁRDENAS**  
**TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE CUNDINAMARCA**  
SECCIÓN PRIMERA | SUBSECCIÓN B

E. S. D.

**Referencia:** Expediente radicado número 250002341000202300541-00.

**Asunto:** Acción popular de la **Corporación Colombiana de Padres y Madres – Red PaPaz** contra la **Nación – Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, British American Tobacco Colombia S.A.S., Inversiones Glu Cloud S.A.S., Relx Latam S.A.S., Import Skydrive S.A.S. y Colombia Trade House S.A.S.** (la «Acción Popular»).

**Carolina Piñeros Ospina**, mayor de edad, vecina de esta ciudad, identificada con cédula de ciudadanía número 39.694.233 de Bogotá D.C., en mi calidad de directora ejecutiva y representante legal de la **Corporación Colombiana de Padres y Madres – Red PaPaz**, entidad sin ánimo de lucro, con domicilio principal en la ciudad de Bogotá D.C., identificada con NIT. 830.130.422-3 (la «Demandante» o «Red PaPaz»), me permito atender el requerimiento formulado por el Despacho en el numeral quinto de la parte resolutive del auto de fecha 25 de abril de 2023, en virtud del cual se admitió la Acción Popular, y que fue notificado el pasado viernes 28 de abril de 2023.

En esta providencia, el Despacho le ordenó a la Demandante informar a la comunidad en general, a través de un medio escrito masivo de comunicación o de cualquier mecanismo eficaz, la existencia del presente proceso. En cumplimiento de lo anterior, el 2 de mayo de 2023, la Demandante publicó un comunicado de prensa en su página oficial<sup>1</sup>, en el cual le informó a la comunidad las características del presente proceso y su objetivo.<sup>2</sup> Éste también fue remitido a periodistas de diferentes medios de comunicación. Como resultado de lo anterior, la Acción Popular fue mencionada en la transmisión del 3 de mayo de 2023 de Caracol Radio a las nueve y cincuenta de la mañana (9:50 a.m.)<sup>3</sup>

Adicionalmente, la Demandante realizó una publicación en la que informa la admisión de la Acción Popular en la edición del 4 de mayo de 2023 del diario La República en la sección Asuntos Legales.<sup>4</sup> A continuación, se presenta una imagen de la publicación realizada en el referido diario el día de hoy:

---

<sup>1</sup> Disponible en <https://www.redpapaz.org/mediante-accion-legal-red-papaz-busca-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos/> y adjunto como Anexo 1.

<sup>2</sup> Ver Anexo 1.

<sup>3</sup> La Demandante remite en formato mp3 el audio de la referida transmisión.

<sup>4</sup> Ver página 20 del Anexo 2.

El pasado 28 de abril el **Tribunal Administrativo de Cundinamarca** comunicó su decisión de admitir y dar trámite a la acción popular que presentó **Red PaPaz** en contra del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (MinAmbiente), British American Tobacco, Inversiones Glu Cloud, Relx Latam, Import Skydrive y Colombia Trade House. La acción busca que se obligue a los importadores de cigarrillos electrónicos a adoptar acciones para asegurar la recolección y disposición de los desechos que producen. También solicitó la adopción de medidas dirigidas a prohibir la importación de cigarrillos electrónicos de un solo uso para disminuir el impacto ambiental.

Por otra parte, Red PaPaz también publicó el siguiente trino en su cuenta de Twitter el día de hoy a las once y cuatro de la mañana (11:04 a.m.):



Finalmente, otros medios de comunicación de amplia circulación, como El Tiempo, el Quindiano, el Espectador, el Universal, el País, el Baudoseño, el Expreso, el Nuevo Liberal, La Opinión e Informativo del Sur, han publicado notas de prensa al respecto, como destaco a continuación:



Disponible en: <https://www.eltiempo.com/salud/red-papaz-busca-disminuir-los-desechos-de-cigarrillos-electronicos-764925>

**El Quindiano**

POLÍTICA DEPORTES EL QUINDIO OPINIÓN MUNICIPIOS VIDEOS ECONOMÍA CULTURA GENERAL SALUD CLA

Colombia | 03 mayo de 2023 | 12:05 AM | Escrito por Administrador web

**Buscan que importadores de cigarrillos electrónicos se responsabilicen de desechos de sus productos**

0 Comentarios

**La lengua extranjera se**



Disponible en: <https://elquindiano.com/noticia/42968/buscan-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-desechos-de-sus-productos>

EE | Opinión | Últimas Noticias | EE Play | Política | Deportes | Mundo | Economía | Judicial

3 may 2023 - 12:28 p. m.

Redacción Salud

**Buscan que importadores asuman el daño ambiental de los cigarrillos electrónicos**

Una acción popular presentada por la Red PaPaz busca que el Ministerio de Ambiente exija a los importadores de cigarrillos electrónicos que aseguren la recolección y disposición de los desechos que producen.

Disponible en: <https://www.elespectador.com/ambiente/buscan-que-importadores-asuman-el-dano-ambiental-de-los-cigarrillos-electronicos/>

Ambiente

**Cigarrillos electrónicos: importadores deben responder por daño ambiental**

A través de una acción popular, Red PaPaz busca asegurar la recolección y disposición de los desechos que estos dispositivos producen.



De acuerdo con el estudio "Impactación de cigarrillos electrónicos durante el 2022 en Colombia" en el departamento de Caldas se donde más se consumen estos dispositivos.

Escuchar artículo

REDACCIÓN AMBIENTE

@EUUniversalCig

Disponible en: <https://www.eluniversal.com.co/ambiente/cigarrillos-electronicos-importadores-deben-responder-por-dano-ambiental-EB8245710>

Inicio | Noticias | Contenido Exclusivo | Cali | Opinión | Deportes | Clasificados

**En Colombia buscan que importadores de cigarrillos electrónicos se responsabilicen de los desechos de sus productos**

La ONG colombiana RedPaPaz presentó una acción popular que busca que el Ministerio de Ambiente exija a los importadores de vacaciones implementar acciones para asegurar la recolección y disposición de los desechos que producen, con el fin de disminuir el daño ambiental. Conozca más que continúa.

12 de mayo de 2023 | 12:05 AM

Disponible en: <https://www.elpais.com.co/salud/en-colombia-buscan-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos.html>



Disponible en: <https://elbaudoseno.com/mediante-accion-legal-red-papaz-busca-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos/>



Disponible en: <https://www.elexpreso.co/es/mediante-accion-legal-red-papaz-busca-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos>



Disponible en: <https://elnuevoliberal.com/nacional/mediante-accion-legal-red-papaz-busca-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos/>



Disponible en: <https://www.laopinion.com.co/zona-verde/mediante-accion-legal-buscan-que-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-sus>

**Mediante acción legal, Red PaPaz busca que importadores de cigarrillos electrónicos se responsabilicen de los desechos de sus productos**

mayo 4, 2023 12:10 pm

Disponible en: <https://informativodelsur.com/mediante-accion-legal-red-papaz-busca-que-importadores-de-cigarrillos-electronicos-se-responsabilicen-de-los-desechos-de-sus-productos/>

Con fundamento en lo anterior, la Red PaPaz declara que ha dado cumplimiento a la orden impartida por el Tribunal Administrativo de Cundinamarca.

Del Honorable Magistrado, atentamente



---

**Carolina Piñeros Ospina**  
Representante Legal  
**Red PaPaz**